

Le bulletin d'information des femmes de la FEESP

Numéro 15 – décembre 2008



Le 6 novembre dernier, le comité de la condition féminine a tenu, à Ste-Foy, sa première journée de rencontre du Réseau Femmes de la FEESP sous le thème : *Paroles de femmes*. Cette première activité, spécialement conçue pour les femmes de la FEESP, avait pour but de consolider nos liens comme militantes de la fédération. Comme thématique de cette journée, les membres du comité ont choisi d'aborder la prise de parole en public, qui représente encore et toujours un défi pour plusieurs d'entre nous.

Pour débuter la journée, la présidente de la FEESP, Ginette Guérin, s'est adressée aux participantes. Elle a généreusement relaté ses premières expériences comme militante, expériences qui ont ensuite évolué au rythme de l'émancipation des femmes. Par la suite, les membres du comité de la condition féminine ont présenté le rôle et les grands dossiers qui occupent le comité depuis les dix dernières années. Elles ont profité de l'occasion pour souhaiter la bienvenue à Marie-Ève Pinard, nouvelle conseillère syndicale du comité. Deux « habituées du micro », Claudette Carbonneau, présidente de la CSN et Louise Harel, députée d'Hochelaga-Maisonneuve, ont chacune fait une présentation suivie d'une période d'échange avec les participantes.

L'après-midi fut consacré à une formation donnée par Marielle Raîche, formatrice au Centre St-Pierre de Montréal, sur la prise de parole en public spécifiquement élaborée pour cette journée. Nous avons assisté avec émotion à plusieurs premières : première fois que telle participante parlait au micro, première fois qu'une autre s'adressait à un groupe, etc.

Cette journée, teintée d'humour et de confidences, fut plus qu'un apprentissage sur le féminisme et la prise de parole en public : ce fut un moment d'échange exceptionnel entre femmes militantes et solidaires.

(Toute la documentation pertinente est disponible sur le site Internet de la FEESP, section Condition féminine)



6 décembre

Journée de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes La CSN se souvient

« Chaque année, depuis 19 ans, le 6 décembre 1989 ravive à notre mémoire le douloureux souvenir du drame de l'École polytechnique, qui a fait 14 victimes, toutes des femmes. Depuis ce temps, plus de 634 femmes ont été assassinées au Québec. Devant ces statistiques troublantes, nous devons redoubler d'effort pour combattre la violence faite aux femmes, sous toutes ces formes ». C'est ainsi que la présidente de la CSN, Claudette Carbonneau, invite tous les membres des syndicats affiliés à la centrale ainsi que toute la population à porter le ruban blanc, symbole de paix, de solidarité et de protestation à l'égard de la violence faite aux femmes.

Chaque année, des femmes d'ici et d'ailleurs sont victimes d'agressions. Amnistie internationale évalue qu'en 2005, 25 % des Québécoises ont été victimes de violence de la part de leur conjoint, d'un ex-conjoint ou d'un ami intime. « Cette violence est inacceptable dans une société comme la nôtre qui se dit égalitaire. Nous nous devons de poursuivre notre engagement contre la violence et de demeurer vigilant(es) afin de maintenir les moyens mis à notre disposition pour continuer cette lutte. »

Toute l'équipe du comité de la condition féminine vous souhaite de très Joyeuses Fêtes !

Vous aimeriez faire partie du réseau-femmes FEESP et recevoir Contactez Michèle Côté (514 598-2204 <u>feesp.montreal3@csn.qc.ca</u>).

Vos commentaires et suggestions sont les bienvenus.



Comité de la condition féminine

Composition de l'équipe du comité

Nathalie Arguin, présidente, SEESCQ, Casino de Mtl Linda Boisclair, membre, Syndicat de Gaz Métro Dominique Josée Whitty, membre, SAPSCQ, Services correctionnels du Québec

Marjolaine Côté, responsable politique
Marie-Eve Pinard, conseillère syndicale
Michèle Côté, employée de bureau

